
ACTA SESION CONCEJO MUNICIPAL

En Temuco, a Martes 4 de Febrero de 2010 siendo 
las 12:15 hrs. se da inicio a la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal, 
presidida  por  el  Alcalde  don  MIGUEL  BECKER  ALVEAR con  la 
presencia  del  Secretario  Municipal  (S)  don  WALTER  JACOBI 
BAUMANN,  en  su  calidad  de  Ministro  de  Fe  de  las  actuaciones 
municipales.
   
  
A S I S T E N C I A                                    AUSENTE

SR.   EDUARDO ABDALA A. SRTA. ROMINA TUMA Z.
SR.   JUAN ACEITON V.
SR.   PEDRO DURAN S.
SR.   JAIME SALINAS M.
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V.
SR.    HUGO VIDAL M.
SR.    SERGIO ZUÑIGA I.

T A B L A

1.-  ACTA ANTERIOR
2.-  COPRRESPONDENCIA
3.-  CUENTA DEL PRESIDENTE
4.-  MATERIAS NUEVAS
5.-  MATERIAS PENDIENTES
      - Informe de Comisiones
6.-  AUDIENCIA  PUBLICA
      - TEMUCO DOWN
7.- VARIOS

1.- ACTA ANTERIOR

El Concejal Sr. Abdala desea precisar su intervención respecto a 
la ubicación de la Casa Lienlaf, en el sentido que no es exactamente 
en la Isla Cautín, sino en el borde norte de Avda. Los Poetas con calle 
Prat.

Con esta observación se aprueba Acta de Sesión Ordinaria de 
fecha 2 de Febrero de 2010.



2.- CORRESPONDENCIA
Se recibe solicitud de Audiencia del Club Deportivo Escuela de 

Fútbol Albiverde, para dar a conocer proyecto deportivo.

Se  acuerda  otorgar  la  audiencia  para  el  día  Martes  23  de 
Febrero de 2010.

3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
  Semana del 1º al 3 de Febrero:

- Lanzamiento Campeonato de Fútbol  Amateur Senior Salón VIP, 
  Estadio German Becker.
- Lanzamiento Temuco Te queremos Limpio.
- Visita Hogar de Cristo por Proyecto de Hospedería.
- Lanzamiento Programa Aniversario 129 de Temuco.

4.- MATERIAS PENDIENTES
No hay.

5.- MATERIAS NUEVAS
INFORME DE COMISIONES  
ACTA COMISION SALUD

Hoy Jueves 4 de Febrero de 2010,  siendo las  11:25 hrs.,  se 
reúne la Comisión Salud,  Medio Ambiente,  con la asistencia de los 
Concejales  Sra.  Genoveva  Sepúlveda,  Srs.  Pedro  Durán,  Jaime 
Salinas y Juan Aceitón que la  preside.

La  reunión tuvo por finalidad la Exposición del Plan de Salud 
Comunal  2010.  Hace  la  presentación  a  la  Sra.  Directora  del 
Departamento de Salud Municipal, Dra. María Angélica Barría.

El  Plan de Salud Municipal es un Instrumento de planificación 
que integra el Plan de Desarrollo Comunal, que entrega directrices y 
orienta  el  quehacer  del  Departamento  de  Salud  en  sus  aspectos 
técnicos, administrativos y financieros.

La Exposición del Plan de Salud contempla en líneas generales, 
entre otros,  los siguientes aspectos:

- El Marco Conceptual y Jurídico.
- Las Políticas de Desarrollo del Departamento de Salud.
- La Organización, Estructura y Establecimientos.
- El Recurso Humano.
- El Plan de Acción.
- El Financiamiento e Inversión.
- El Diagnóstico y Evaluación
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El   detalle   íntegro    del    Plan    de    Salud   se contiene en un 
documento  que   se  envió  digitalmente a los Srs. Concejales con 
fecha 19 de Enero. Además se enviará posterior a la aprobación del 
Plan, un ejemplar a cada Concejal.

Habiéndose  tomado  el  debido  conocimiento  e  intercambiado 
opiniones  sobre  los  temas.,  no  se  presentan  observaciones  de 
relevancia, por lo que se propone la aprobación formal del Plan de 
Salud Municipal 2010.

Sometida la propuesta a consideración del Concejo, se aprueba 
por unanimidad.

COMISION FINANZAS

La Sra. Presidenta de la Comisión Finanzas, señala  que recién 
terminó la reunión de la Comisión respectiva, donde se analizaron las 
materias  que  se  indican  y  que  por  razones  obvias  se  presentarán 
directamente.

PATENTES PENDIENTES

Informa que en la Sesión anterior se acordó que las siguientes 
solicitudes  pasaran  a  la  Comisión  especial,  que  integró  junto  al 
Concejal  Sr.  Durán  para  verificar  en  terreno  los  requisitos  para  su 
resolución. Agrega que visitaron el día Lunes 1º ambos lugares y se 
informaron favorablemente, ya que ambas no tienen problemas con 
los vecinos del entorno y cumplen con los requisitos, por los que se 
propone la aprobación formal de las siguientes solicitudes:

a)  Solicitud  de  pre  aprobación  de  Patente  de  Mini  mercado, 
presentada por la Sra.  DINA AMELIA FERNANDEZ PACHECO, con 
domicilio comercial propuesto en calle Marina 01215, que se acoge a 
microempresa familiar.

Sometida al Concejo, se aprueba por unanimidad.

b)  Solicitud  de  pre  aprobación  de  Patente  de  Mini  Mercado, 
presentada  por  don  PEDRO  PABLO  MEDEL  SANDOVAL,  con 
domicilio comercial propuesto en calle Ziem Nº 2212 – B.

Sometida al Concejo, se aprueba por unanimidad.
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TRASLADO DE PATENTE

c) Autorización para traslado de una Patente de Depósito de Bebidas 
Alcohólicas, presentada por don  ELADIO SERGIO PARDO SUAZO, 
con domicilio comercial propuesto en Los Escultores Nº170, Villa Los 
Creadores, Fundo el Carmen.

Esta solicitud cumple con todos los requisitos legales y fue pre 
aprobada por el Concejo Municipal en el mes de Octubre de 2009, por 
lo que se propone su aprobación formal.

Sometida al Concejo, se aprueba por unanimidad..

SUBVENCIONES

La Administración propone las siguientes subvenciones:

a) CLUB DE RAYUELA TEJO PLANO PAREDES DE TEMUCO, 
por  la  suma  de  $  350.000 para  gastos  de  traslado  de 
delegación  que  participará  en  cuadrangular  de  Rayuela 
Intercomunal en la Semana Unionina entre los días 20 y 21 de 
Febrero.
Sometida al Concejo, se aprueba por unanimidad.

b) CONJUNTO DE PROYECCIÓN FOLCLÓRICA, BROTES DE MI 
REGIÓN, por la suma de $ 200.000 para concurrir a encuentro 
Nacional de Cueca a realizarse en Copiapó entre los días 15 al 
20 de Febrero, la pareja constituida por la Srta. Marcela Merino y 
don Cristian Cerda.

Sometida al Concejo, se aprueba por unanimidad.

Además  se  aprobó  condicionadamente una  subvención  a  la 
Iglesia  Evangélica  Rescatada  por  Jesucristo  por  la  suma de  $ 
700.000 para traslado de grupos de Jóvenes a la ciudad de San Felipe 
entre los días 20 y 21 de Febrero para una actividad de rehabilitación. 

   La aprobación está condicionada al requerimiento de un informe 
del  Concejo  de  Pastores,  con  mayores  antecedentes  sobre  la 
Organización.

6.- AUDIENCIA PUBLICA
     TEMUCO DOWN

Hace la presentación  la Vicepresidenta de la Organización Sra. 
Patricia Beseler.
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Se trata de una Organización de carácter funcional que agrupa a 
padres,  madres y amigos de personas con síndrome de Down que 
buscan dar  respuesta  a  una necesidad no  resulta  hasta  hoy en la 
Comuna de Temuco   y   que busca dar visibilidad a una tarea llena de 
amor  que  considera  el  cuidar,  apoyar  en  su  desarrollo  y  en  la 
integración de los niños con este síndrome. Su objetivo es promover 
acciones que vayan en directo beneficio de las personas que padecen 
esta enfermedad y sus familias desde temprana edad hasta la vida 
adulta.  Tanto a los niños de 0 a 6 años como a sus familias y su 
entono  en  general  para  potenciar  sus  capacidades  de  desarrollo  y 
bienestar  posibilitando  de  la  forma  más  completa  su  integración 
familiar escolar y social como su autonomía personal.

Del  mismo  modo  orientar  a  las  familias,  profesionales  y 
comunidad y en general, en todos los aspectos relacionados con el 
Síndrome de Down, a través de encuentros y seminarios, congresos, 
jornadas  y  capacitaciones.  Promover  la  investigación  ética  y 
responsable  relacionada  con  todos  los  aspectos  del  Síndrome  de 
Down,  como  asimismo  establecer  vínculos  y  alianzas  con 
organizaciones  nacionales  e  internacionales  relacionadas  con  la 
discapacidad  para  asegurar  los  intereses  y  necesidades  de  las 
personas con este Síndrome. Brindar atención afectiva e información 
veraz y actualizada a los padres,.  Postular  a Fondos Concursables 
nacionales e internacionales que permitan asegurar a estas personas 
una  efectiva  igualdad  de  oportunidades.  Estimular  actividades 
deportivas, recreativas y culturales de las personas con Síndrome de 
Down  y  sus  familias,  capacitarlos  para  defender  y  ejercer  sus 
derechos, activar redes de apoyo para brindar espacios  para inserción 
laboral además de sensibilizar a la comunidad educativa en torno a la 
integración escolar de niños, niñas y jóvenes con Síndrome de Down.

Las áreas de trabajo comprenden las siguientes:

JURIDICA; que implica brindar y gestionar los apoyos necesarios para 
su bienestar.
SOCIAL tiene que ver con el acceso a la red de protección Social y 
apoyo directo a los padres de las personas en condición Down.

Actualmente  funcionan  en  su  sede  donde  se  encuentran 
preparando la  ejecución de un proyecto  FONADIS que se ganaron 
para el año 2010 y cuyo trabajo se inicia a contar de Marzo próximo. 
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Para  ello  han  realizado  un  Convenio  de  colaboración  con  la 
Universidad  Mayor  a  través  de  su  carrera  de  Fonoaudiología  que 
implicará  la  evaluación  y  elaboración  de  planes  de  intervención  o 
tratamiento y capacitación a padres y profesionales de las Unidades 
Educativas que actualmente reciben algunos de los niños de aquellos 
establecimientos que estén abiertos  a  establecer  Proyectos  de real 
Integración en los años que vienen. 

Una  de  las  metas  es  poder  estructurar  un  Programa  de 
Cabalgata Terapéutica  con el Cuadro Verde y realizar un Programa 
de Hidroterapia en dependencias de YMCA para aquellos niños que 
estén con el pase médico necesario.

Explican  que   solicitan  una  subvención  para  financiar  un 
Proyecto de “Trabajo en Psicomotricidad de Hidroterapia en Niños 
con  Sindrome  de  Down”,  por  un  total  de  $  2.000.000  que  se 
desglosan  en  $  1.500.000  para  el  pago  de  un  Terapeuta  y  $ 
500.000 para Movilización.

Analizada  la  exposición,  la  Concejala  Sra.  Sepúlveda 
señala que la semana  anterior se le entregó una Subvención por M$ 
495 a esta organización, para un objetivo determinado, pero estima 
que  sin  perjuicio  de  ello  la  Administración  debiera  considerar  esta 
presentación para apoyarlos en esta petición.

Ante consulta de que Instituciones reciben aportes, la Sra. 
Beseler señala que UNPADE las facilita la Sala y FONADIS a contar 
de  Marzo  les  apoyará  en  el  Proyectos  de  lenguaje,  por  el  cual 
solicitaron la subvención anterior. 

El  Sr. Vidal consulta cual es la relación más directa que 
tienen con UNPADE y como estiman que se puede profundizar desde 
el Municipio el trabajo hacia las personas con discapacidad.

La Sra.  Beseler  señala que UNPADE tiene una Sala de 
Motivación  pero  no  está  activa  y  por  ello  esta  Organización  busca 
trabajar directamente con niños que tienen este problema usando este 
local., aunque a futuro piensan en un proyecto de un local apropiado 
que reúna todas las condiciones. UNPADE les apoya también en la 
elaboración de proyectos.

El Concejal Sr. Aceitón consulta si los niños pertenecían a 
otras  Organizaciones.
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La  Sra.  Beseler,  explica  que  los  niños  son  caso  todos 
nuevos y no han estado en Salas de Estimulación y la mayoría no ha 
estado en ninguna Institución similar.

El Concejal Sr. Abdala señala que junto con comprometer 
su  apoyo  a  esta  Organización,  consulta  que  visión  tienen sobre  la 
Educación escolar municipal y la acogida que tienen en el sistema.

La  Sra.  Beseler   señala  que  los  profesionales  de  la 
Educación no está preparada para trabajar con estos niños, porque 
hay muchos prejuicios y trabas y los padres se ven enfrentados con 
problemas para salir adelante con sus hijos con Síndrome de Down, 
reiterando que falta mucha sensibilización y capacitación.

El Concejal Sr. Abdala solicita precisar cual es la opinión 
que se tiene respecto del sistema municipal en esta línea.

La Sra. Beseler estima que falta más fiscalización y que 
acoja la opinión de los padres de los niños.

Al Concejal Sr. Zúñiga le preocupa que aún hayan niños 
con características especiales que se queden en sus casas porque no 
tienen espacios en  algún Establecimiento y por ello estará disponible 
para apoyarlos.

Consulta en que consiste el Proyecto FONADIS y sobre el 
Proyecto de Hidroterapia y costos de la piscina.

La Sra.  Beseler  señala  que se solicitó  un espacio  en la 
YMCA  y  esperan  contar  con  esto  desde  Marzo  y  el  apoyo  de  un 
técnico para este trabajo.

Respecto al   Proyecto  con FONADIS se espera trabajar 
con  niños  en  sus  casas,  con  capacitación  de  padres.  Se  hará  un 
Seminario sobre el tema y se trabajará por un período de 10 meses 
requiriéndose también un apoyo para pasajes de aquellos niños que 
vienen desde localidades cercanas.

El  Concejal  Sr.  Salinas  consulta  la  Administración  si  es 
factible legalmente otorgar otra subvención a una Organización que 
recibió en el período este aporte municipal.

Sobre  el  tema el  Administrador  Municipal  señala  que  el 
Reglamento  de  Subvenciones  está  aún  pendiente  y  se  espera 
revisarlo en Marzo y allí se estudiarán situaciones como la planteada.
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La Concejala Sra. Sepúlveda recuerda que la Subvención 
anterior, se otorgó en forma excepcional, porque era para postular al 
Proyecto con FONADIS y no quedarían inhabilitados para postular a 
otros aportes.

El Sr. Alcalde señala que una vez que llegue la solicitud 
formal  se  estudiará  y  presentará  oportunamente,  concluyendo  esta 
Audiencia. 

 

7.- VARIOS.
PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE:

El Concejal Sr. Zúñiga se refiere a denuncias de vecinos 
respecto  de  personas  en  situación  de  calle,  que  dejan  sus 
pertenencias en algunos puntos de la ciudad que molestan a vecinos, 
consultando cual es la política del Municipio en estos casos.

El Sr. Alcalde señala que se espera mejorar  estos casos una 
vez que se cuente con la Hospedería nueva, donde habrá un mayor 
cupo para estas personas y se buscará la formula que no haya gente 
durmiendo en la calle.

TERREMOS EN SECTOR GALICIA

El Concejal Sr. Zúñiga consulta en que etapa se encuentran las 
gestiones desde el Municipio respecto de los terrenos en Villa Galicia, 
donde algunos privados han corrido cercos y se han tenido algunos 
terrenos.

El Asesor Jurídico don Cristian Ríos señala que hay dos tipos de 
ocupaciones, una de las áreas verdes, los vecinos iniciaron gestiones 
de desafectación y poder optar a la compra de esos terrenos. Sobre el 
terreno de Equipamiento, estos están a nombre de la Constructora y 
estaba la idea de poder ubicar otro terreno en el sector y hacer una 
permuta.

Sobre el tema el Concejal Sr. Zúñiga consulta cual es la postura 
del Municipio. 

El Sr. Alcalde señala en primer término que solicitará un Informe 
Jurídico  sobre  las  gestiones  realizadas.  Estima  que  hay  bastantes 
alternativas  que  se  estudian,  como  el  desalojo,  la  permuta  u  otra 
opción, reiterando el informe que requiere al Director Jurídico.
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BANDEJON Nº 1

La  Concejala  Sra.  Sepúlveda  señala  que  se  reunió  con 
dirigentes del Bandejón Nº 1 de la Feria Pinto quienes se encuentran 
molestos con el  cobro de los derechos de ocupación,  que tiene un 
valor  de  $  75.949  semestrales  y  al  Bandejón  Nº  2,  un  valor  de  $ 
57.759, no teniendo respuesta o explicación  a esta diferencia, por lo 
que solicita una revisión en detalle del problema.

El  Sr.  Alcalde  solicita  al  Director  de  Administración  y 
Finanzas (S) un Informe al respecto.

PICHICAUTIN

El Concejal  Sr. Vidal señala que en el sector Pichicautín 
hay también sitios que colindan con la faja de ferrocarriles que hoy es 
Ciclovía, solicitando se verifique en terreno estos casos y se notifique 
a los propietarios de los sitios para regularizar estos casos.

El  Sr.  Alcalde  dispone  que  el  Director  de  Fiscalización 
proceda a dar cumplimiento a este requerimiento.

SUBVENCION
El Concejal Sr. Vidal, señala que dirigentes  de Deportes 

Temuco  Femenino,  le  hicieron  presente  que   hicieran  llegar  una 
solicitud  de  Subvención,  que  al  parecer  no  alcanzó  a  ser  vista  en 
Comisión en el día de ayer, quienes solicitan $ 300.000 para viajar a 
Puerto Montt entre 18 y 21 de Febrero a un Campeonato Nacional de 
Fútbol Femenino, solicitando se considere esta petición, con el apoyo 
del  transporte  que  ha  estado  ejecutando  el  Municipio  para 
organizaciones de estas características.

Sobre el punto el Administrador Municipal señala que no se 
han revisado los antecedentes,  de esta subvención,  pero se puede 
buscar otra línea de apoyo como es el transporte en buses, que se 
hace a través de la DIDECO.

El  Sr.  Alcalde solicita  al  Concejal  Sr.  Vidal  copia  de los 
antecedentes para la Administración.

Los  Concejales  Sr.  Abdala  y  Aceitón  se  suman  a  la 
sugerencia de apoyar esta petición.
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SINTESIS DE ACUERDOS Y SOLICITUDES

1º Se aprueba el Plan de Salud Municipal 2010. 

2º Se pre  aprueban las solicitudes de Patentes de Alcoholes 
contenidas en los Ord. Nº 190 y 191.

3º Se aprueba la solicitud de traslado de Depósito de Bebidas
 Alcohólicas presentado por don Eladio Pardo. 

4º Se aprueba subvención al Conjunto Brotes de mi Región 
para viaje de pareja de cueca a Copiapó por $ 200.000.-

5º Se  aprueba  solicitud  de  subvención  al  Club  de  Rayuela 
Paredes por $ 350.000.-

6º Se  aprueba  subvención  a   Iglesia    Rescatada   por 
Jesucristo por $ 700.000 para viaje de jóvenes a San Felipe, 
condicionada  a  Informe  previo  del  Consejo  de  Pastores 
sobre dicha organización.

7º Concejal Sr. Zúñiga, solicita información  sobre política de 
Personas en situación de  calle y estado de gestión sobre 
terrenos en Villa Galicia.

8º Concejala  Sra.  Sepúlveda  solicita  se  revise  en  detalle 
fundamento  del  cobro  de  derechos del  Bandejón Nº  1  en 
relación al Bandejón Nº 2, de la Feria Pinto.

9º Concejal  Sr.  Vidal  solicita  se  revise  terrenos  que  ocupan 
espacio de faja ferrocarril en sector Pichi Cautín.

10º Concejal  Sr.  Vidal  solicita  se estudie petición de apoyo a 
Club de Deportes Temuco Femenino, para viajar a Nacional 
de Puerto Montt.

Se levanta la Sesión siendo las 13:10 hrs.

DAT/rms.
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